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«И Президенту  
передайте спасибо»
Погорельцы Сосьвы и Таежного получили ключи от новых квартир из рук Евгения Куйвашева 
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После пожара прошло всего пять месяцев, а новые дома уже принимают счастливых новоселов

Жители Сосьвы 
и Таежного, пострадавшие 
от природного пожара, 
получили 64,5 млн рублей 
материальной помощи 
от различных ведомств. 
В том числе 43,8 млн 
поступили из бюджета 
Свердловской области, 
4,9 млн – из муниципальных 
бюджетов.

Минсоцполитики 
региона направило 
на единовременную 
денежную выплату в связи 
с уничтожением или 
повреждением жилья 
сосьвинцам 3,9 млн рублей. 
Министерство общественной 
безопасности области – по 
100 тысяч рублей людям, чьи 
дома и квартиры полностью 
сгорели, – всего 29,4 млн 
рублей. По 10 тысяч рублей 
получили пострадавшие 
в результате пожара (3,8 млн 
рублей). Еще по 10 тысяч 
получили владельцы 
приусадебных участков 
(530 тысяч рублей). 

Муниципалитет также 
направил на помощь 
пострадавшим в общей 
сложности 4,4 млн рублей 
в виде выплат по 10 тысяч 
рублей.

Компания «Россети 
Урал» обеспечила выплаты 
пострадавшему сотруднику 
в размере 1,2 млн 
на восстановление жилья 
и хозяйства. 

Финансовую помощь 
сотрудникам и ветеранам 
уголовно-исполнительной 
системы оказал ГУФСИН. 
Ведомство направило более 
8 млн рублей на выплаты 
людям, потерявшим жилье. 
Всего помощь получили 
27 человек по 300 тысяч 
рублей. Еще около 6,5 млн 
рублей собрали сотрудники 
и ветераны уголовно-
исполнительной системы.

После пожара оперативно 
сработали страховые 
компании. Большинство 
сосьвинцев, чье имущество 
было застраховано, 
в течение недели получили 
страховые выплаты – более 
18 млн рублей. 

Выплаты получили 
и жители Таежного, 
также пострадавшего 
от природного пожара. На 
эти цели было направлено 
6,7 млн рублей. Это выплаты 
по 10 тысяч рублей 
и выплаты за сгоревшее 
имущество по 110 тысяч 
рублей. Кроме того, в рамках 
социальной поддержки, от 
министерства социальной 
политики области получили 
выплаты 65 человек по 
10 тысяч рублей.

Сергей РЫБАКОВ,  
Юлия БАБУШКИНА

Губернатор Свердловской 
области посетил с рабочим 
визитом два поселка, наиболее 
пострадавших в этом году 
от пожаров. В торжественной 
обстановке глава региона 
вручил ключи от нового жилья. 
Новоселье отпраздновали 54 
семьи в Сосьве и 4 – в Таежном. 
Кроме того, губернатор дал 
ряд поручений, касающихся 
благоустройства поселков. 
Строительство новых домов 
для пострадавших от пожара 
продолжается и в Шайдурихе. 

Вручая ключи сосьвинцам, 
Евгений Куйвашев отметил, что 
ситуация с пожарами показала 
всем, что на Урале живут надеж
ные люди, которые готовы прий
ти на помощь.

– У нас была проведена огром
ная работа, мы обещали Прези
денту до 1 октября построить 
дом, с этим обещанием мы спра
вились. Я вас всех поздравляю с 
новосельем, пусть в ваших до
мах всегда будет тепло, уют и без
опасность, – сказал Евгений Куй
вашев.

Новый многоквартирный 
жилой дом в Сосьве включает 65 
квартир – 54 из них предназна
чены для погорельцев. Дом пол
ностью благоустроен. Во дворе – 
детская площадка. Дом запитан 
от твердотопливной котельной, 
на которой завершен ремонт кот
лов.

К новоселью готовятся и те, 
кто переезжает в индивидуаль
ные дома. Таких для погорель
цев в Сосьве возведено 32. В ка
ждом выполнена чистовая от
делка «под ключ», установлены 
сантехника, электроплиты, кот
лы отопления и водонагревате
ли. На участках пробурены сква
жины, оборудованы автономные 
канализации.

Получившие ключи не скры
вали свою радость. Благодарили 
губернатора и просили его пе
редать огромное спасибо Прези
денту. По их словам, в первые дни 
у людей была паника, которая по
степенно сменилась уверенно
стью, что у них будут новые дома. 

Осмотрев дома, Евгений 
 Куйвашев поручил благоустро
ить прилегающую к домам тер
риторию – отремонтировать раз
битую тяжелой строительной 
техникой дорогу. Также местным 
властям предстоит проработать 
вопрос о передаче служебного 
жилья в собственность работни
кам бюджетной сферы, чей стаж 
превышает пять лет. На таких ус
ловиях жилплощадь предостав
лена некоторым погорельцам.

Это, в частности, изменит 
жизнь семьи молодых педагогов 
Ирины и Ильи Рычковых, кото
рые уже более пяти лет трудятся 
в Сосьве в школах № 4 и № 1. Их 

сгоревший дом был предостав
лен по соцнайму, новое жилье су
пруги получили на тех же усло
виях. Однако теперь у Рычковых 
есть все шансы стать собственни
ками дома.

«Мы очень обрадовались это
му, потому что на данный мо
мент это сильно нас волнует. Мы 
вкладывали деньги в один дом, 
понимая, что это по факту и не 
наше жилье, а служебное. И сей
час была аналогичная ситуация, 
стоял вопрос, вкладываться ли в 
муниципальное жилье. Евгений 
Владимирович (Куйвашев) дал 
нам ответ на наш самый главный 
вопрос. И он положительный», – 
сказал Илья Рычков.

Также губернатор вручил жи
телям поселка Таежного, поте
рявшим жилье в результате при
родного пожара, ключи от пер
вых четырех новых домов.

Масштабный природный по
жар произошел здесь в апреле. 
Сразу после ликвидации огня по 
поручению главы региона жите
лям была оказана необходимая 
помощь: от выплат – на эти цели 
было направлено более восьми 
миллионов рублей  – до восста
новления документов, организа
ции детского отдыха, расчистки 
участков. Губернатор лично вы
езжал к погорельцам и уже в пер
вые дни после ЧП дал необходи
мые поручения по строительству 
новых домов.

Евгений Куйвашев поздравил 
новоселов и дал поручение му
ниципальным властям помочь 
жителям новых домов с плодо
родным грунтом, чтобы уже сле
дующей весной люди могли раз
бить огороды и сады.

Всего строители стоят в Таеж
ном 26 быстровозводимых па
нельнокаркасных домов. Для 
всех домовладений оборудуют 
скважины, дома оборудованы 
септиками, в них установлены 
котлы для отопления и бойлеры 
для подогрева воды.

Работы проведены в рекорд
но короткие сроки. Как и в слу
чае с Сосьвой, губернатором бы
ла поставлена задача обеспечить 
людей крышей над головой до 
наступления холодов.

В числе новоселов – Татья-
на Абсаликова, заведующая сель
ским клубом. Несмотря на то, что 
она сама потеряла в огне дом, с 
первых минут после пожара по
могала односельчанам справить
ся с бедой. 

«Я очень рада, хочу сказать 
большое спасибо нашему губер
натору – он нам очень помог, не 
оставил в беде. Нам сразу же сде
лали выплаты, буквально в тече
ние двухтрех дней я их получи
ла. Когда приехали строители, на
чали строить дома, мы все пове
рили (в будущее поселка). И вот, 
смотрите, прошло четыре меся
ца, и я уже стою возле своего ново
го дома. Дом очень нравится. Мы 
живем неподалеку и наблюдали, 
как идет строительство. Строите
лям хочу сказать большое спаси
бо. Корпус нашего дома постави
ли самым последним, а сегодня 
мы входим в первую очередь, ко
торая сдается. У меня начинается 
новый этап жизни. Сначала я бы
ла потерянная, а теперь доволь
на», – сказала Татьяна Абсаликова.

Кроме возведения жилья за 
прошедшие несколько месяцев 
было многое сделано для того, 

чтобы вернуть Таежный к нор
мальной жизни: по просьбам жи
телей здесь было оборудовано 
шесть колодцев, восстановлено 
уличное освещение, реконстру
ирована дорога до поселка, а по 
окончании возведения всех до
мов будут отремонтированы и 
проезды внутри него.

Тем временем в поселке Шай
дуриха под Невьянском достраи
вают девятый дом для пострадав
ших от пожара. Всего их плани
руется построить 14. Сдать пла
нируют в ноябре текущего года, 
сообщил «ОГ» глава Невьянско
го городского округа Александр 
Берчук. 

– Работы идут по графику. 
Строители выполнят всю вну
треннюю отделку помещений, 
установят в домах котлы для ото
пления и газовые плиты, подве
дут электричество, сделают сква
жины для водоснабжения и вы
гребные ямы. К ноябрю должны 
все успеть, – сообщил Александр 
Берчук. 

В 2024 году вдоль новых до
мов по улицам Свердлова и Горь
кого уложат новый асфальт. Та
кое поручение муниципальным 
властям дал губернатор  Евгений 
Куйвашев. Также здесь установят 
современную детскую площадку. 

– Когда губернатор приезжал 
в Шайдуриху – это было в июле, 
сразу после пожара, жители по
просили его обустроить детскую 
площадку. В поселке ее никог
да не было, а детей много, и она 
очень нужна. Евгений Владими
рович поддержал просьбу, сред
ства на 2024 год будут выделены, 
– сказал Александр Берчук. 


